

Política fiscal, clave para estabilidad de precios (El Financiero 17/06/08)

Política fiscal, clave para estabilidad de precios (El Financiero 17/06/08) Marcela Ojeda Castilla Martes, 17 de junio de 2008 Alza en precios, obstáculo para crecer. Control de inflación, la mejor contribución al crecimiento: Ortiz. Defiende el gobernador la autonomía y la misión del Banco de México. Guillermo Ortiz. La política fiscal tiene un papel fundamental en crear las condiciones propicias para que la política monetaria pueda alcanzar y mantener la estabilidad de precios y contribuir al desarrollo económico, subrayó el gobernador del Banco de México (Banxico), Guillermo Ortiz. Cuando en un país se mantiene una postura fiscal insostenible, se pone en riesgo la estabilidad de precios. "Por un lado, a las autoridades hacendarias les puede resultar difícil encontrar fuentes de financiamiento para el déficit fiscal. "Por el otro lado, a las autoridades monetarias se les dificulta adoptar una postura monetaria restrictiva, tendente a mantener una inflación baja y estable, ya que con ello se podría dificultar aún más el financiamiento de la postura fiscal." Es precisamente en este sentido que tener finanzas públicas sanas es una condición indispensable para la estabilidad económica, añadió Ortiz Martínez en su conferencia magistral "La banca central y la importancia de la estabilidad económica", presentada en la Cátedra Antonio Ortiz Mena. Dijo que para promover el crecimiento económico sostenido, la mejor contribución que la política monetaria puede hacer es concentrarse en la estabilidad de los precios. Agregó que un entorno inflacionario es un claro obstáculo para el crecimiento económico y el bienestar de la sociedad, y que la política monetaria no puede estimular en forma directa y sistemática a la actividad económica y al empleo. Por ello los bancos centrales modernos han adoptado como objetivo prioritario lograr la estabilidad de los precios, indicó durante el acto efectuado en el Museo Casa Chihuahua de esa ciudad. Recuerda historia Guillermo Ortiz Martínez también se refirió a la autonomía del Banco de México. Destacó que en el pasado diversos países adoptaron políticas fiscales expansivas que fueron parcialmente financiadas con el impuesto inflacionario. La experiencia mostró que este tipo de políticas sólo propiciaba incrementos en la inflación. Por eso, manifestó, se buscó que la política monetaria se concentrara en la estabilidad de precios, y para reforzar el cumplimiento de este objetivo se ha presentado una tendencia mundial a otorgar mayor autonomía a los bancos centrales. El gobernador del instituto central resaltó que el Banxico atravesó por diferentes etapas hasta conseguir su autonomía formal a partir de la reforma constitucional al Artículo 28 y la promulgación de su ley orgánica, a finales de 1993. "La primera característica de esta reforma fue la claridad con que se especificó la misión del Banco Central: el Estado tendrá un banco central que será autónomo en el ejercicio de sus funciones y en su administración. "Su objetivo prioritario será procurar la estabilidad del poder adquisitivo de la moneda nacional, fortaleciendo con ello la rectoría del desarrollo nacional que corresponde al Estado. Ninguna autoridad podrá ordenar al banco conceder financiamiento." Destacó que el objetivo fundamental de las políticas públicas es contar con una economía que crezca más rápido y de manera sostenida. Por eso, aseguró, "el Banco de México tiene el deber de contribuir a esa finalidad perseverando en el mantenimiento de la estabilidad de precios".